



PRESENTACIÓN

En 1998 fue creada la *Revista Contextos* en el seno de la Facultad de Historia, Geografía y Letras de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación con el propósito de abrir un espacio de reflexión y análisis para los profesores, tanto de Chile como del extranjero, en el área de las Humanidades y las Ciencias Sociales.

La *Revista Contextos* ha publicado, durante doce años y de forma ininterrumpida con dos números al año, trabajos presentados en congresos nacionales e internacionales, ensayos críticos y resultados de investigaciones en las diversas disciplinas que conforman su sello característico.

Sin embargo, a pesar de que los objetivos se han cumplido, se consideró necesario elevar las exigencias de la revista, por lo cual el segundo semestre de 2010 fue convocado un nuevo Comité Editorial Interno en el que participasen no sólo profesores de la Facultad de Historia, Geografía y Letras, sino también académicos de otros Departamentos que compartiesen el deseo de fortalecer las Humanidades y las Ciencias Sociales. Este Comité determinó nuevas normas de publicación y se fijaron las características que debían cumplir los trabajos que serían sometidos a evaluación externa. De la misma manera, también se constituyó un Comité Editorial Externo en el cual participan académicos chilenos y extranjeros con una reconocida trayectoria, quienes respaldan este proyecto que, esperamos, se siga fortaleciendo.

Con la publicación del N° 24 de la *Revista Contextos. Estudios de Humanidades y Ciencias Sociales*, inauguramos una nueva etapa. Esperamos contar con trabajos de gran calidad y proyección para continuar con este esfuerzo editorial de la UMCE. Agradecemos a todos los autores que han enviado sus artículos, a los pares evaluadores, a Rectoría, a la Dirección de Extensión y a todos quienes han confiado en este proyecto. Finalmente, intentaremos mantener el sello de esta revista, al tiempo mejoraremos lo que merecía mayor atención y confiamos, por cierto, en que la comunidad académica seguirá participando en este medio, tal como lo ha hecho en estos doce años.

Dra. Carmen Balart Carmona

Decana Facultad de Historia, Geografía y Letras
Directora